

INTERVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN CASTUERA

(21 de mayo de 1995)

...A Castuera, y aunque esté afónico, estoy muy contento.

Llevamos diez días exactamente de campaña electoral y creo que el PSOE en Extremadura está haciendo una buena campaña, porque hoy, por aquí, por algún pueblo de esta zona, ha venido algún personaje de otro partido político metiéndole el miedo a la gente y hablando de temas que ya, afortunadamente en Extremadura y en España, están cerrados, como debe ser en una convivencia democrática.

Quiere ello decir que, cuando después de diez días de campaña, comienza la derecha a intentar hacer un discurso sucio, de miedo, intentando resucitar cadáveres que todos enterramos, a mí eso no me preocupa, sino que me llena de satisfacción, porque eso quiere decir que están muy nerviosos, que saben que podemos de nuevo volver a ganar en Extremadura y que están intentando meter a los ciudadanos determinadas ideas que no es justo ni son necesarias en la Extremadura de 1.995.

Yo vengo a Castuera, igual que Juan M^a, para decirles a ustedes que soy la misma persona que, hace ya bastantes años, estuvo aquí, representando las mismas siglas, las del PSOE, y un amigo ya mayor me lo recordaba, me decía: ¿te acuerdas cuando hace 15 años estuvimos en un local en Castuera intentando hacer una reunión del partido y vinieron la autoridad de entonces a decir: "que de orden del Gobernador queda suspendida la reunión política"?. Pues yo soy el

mismo que estuvo a quí en ese tiempo para intentar organizar el PSOE, El mismo que hace unos años habló con los empresarios, turroneiros de Castuera, para decirles que ese producto que se estaba haciendo aquí podía tener su venta en España y en el extranjero. Soy el mismo que vino por toda esta zona diciendo que iba a pulverizar las carreteras cochambrosas que durante tanto tiempo nos habían dejado en Extremadura.

No ocultamos nuestras siglas, ni nuestra historia y yo desde luego no oculto lo que han sido 12 años de gobierno socialista en Extremadura, con aciertos y con errores, pero aquí estoy para dar la cara ante todos ustedes diciendo: esto es lo que hemos hecho. Hay partidos que cambian de cara y hay algunos caras que cambian de partido. Nosotros en Castuera seguimos manteniendo la misma cara a Juan M^a Vázquez para que intente defender los intereses de este municipio, de este ayuntamiento y tengan ustedes la seguridad de que todo lo que él ha dicho aquí va a misa si él es elegido y yo soy Presidente de la Junta de Extremadura, porque no hay en todo lo que ha dicho ni una sola promesa que no haya sido previamente discutida y negociada con la Junta de Extremadura. Por eso, no ha dicho más porque podía haberse puesto a prometer el oro y el moro y sin embargo ha dicho exactamente lo que se puede hacer. Otros partidos vendrán y dirán que ellos harían más, sin duda, pero nosotros decimos lo que vamos a intentar hacer aquí en Castuera y lo hacemos con la autoridad que nos da 12 años de gobierno en Extremadura.

Yo no tengo que intentar demostrar nada porque en 12 años ya he demostrado lo que puedo hacer y lo que no, de lo que soy capaz y de lo que no soy capaz, y sobre todo ustedes me conocen bien. ¿Cuál es la dificultad que tengo yo en esta campaña electoral, como representante del PSOE? que cada cuatro años me cambien el candidato a Presidente de la Junta de Extremadura por otros partidos políticos, y

no podemos presentarnos en Castuera o en Cabeza del Buey, Pelоче Galitos, etc diciendo: aquí está la gestión que yo he hecho en nombre de mi partido, y que el otro candidato se presentara diciendo: aquí está lo que yo he hecho como oposición. No, cada cuatro años cambian la cara y aparecen diciendo: yo vengo nuevo, a mi no me pregunten ustedes por lo de atraá. No, no, alguien tiene que responder, como decía Juan M^a de todo lo que nosotros hemos hecho y respondemos al 100% pero también otros tendrán que responder de aquello que no se había hecho antes en Extremadura.

Hoy es domingo, y en un canal de TVE a esta hora seguramente se está poniendo un programa "Lo que necesitas en amor" y habrán visto ustedes, yo lo he visto en algunas ocasiones, porque a mi mujer le gusta, y he visto casi siempre, como sale un marido casi siempre un marido diciéndole al locutor que quiere volver con su mujer, que la quiere mucho y el locutor le pregunta *bueno, pero por qué se separaron ustedes, que era lo que le hacía* y el contestaba, "bueno, casi nada, alguna vez le pegaba, pero ya estoy arrepentido" *¿Y sus hijos?* "Bueno pues alguna bofetada les daba, no les quería, pero ahora ya les quiero, me he dado cuenta de que sin ellos no podía vivir" *¿Y el dinero, que hacía usted con el dinero? ¿lo entregaba en casa?* "No, yo el dinero me lo gastabas con otra. Pero ya me he dado cuenta que la mujer de mi vida es con la que me casé". Bueno, pues eso mismo está pasando ahora en Extremadura con la derecha. Resulta que han estado toda la vida como el Sr. de "lo que necesitas es amor", y ahora vienen a Extremadura diciendo "nos hemos dado cuenta de que nosotros a quien queremos es a Extremadura". Claro si hubiera algún locutor que les pudiera preguntar *¿pero ustedes que hicieron con esa tierra que tanto quieren?* Dirían no, yo nada. Hombre, a los once años a los niños de entonces los sacábamos de la escuela, los mandábamos al campo o a la emigración, pero nos hemos dado cuenta de que a quien queremos de verdad, es a esos niños. Por cierto, dicen que los quieren muchos y a esos niños, que hoy tiene 50

años, nos critican que les estemos dando el Plan de Empleo Rural. Y si yo fuera locutor le contestaría: Hombre, usted les sacó a los once años de la escuela; los mandó al extranjero; les truncó usted, su formación; los mandó usted a trabajar al campo para ayudar a su padre; los dejó usted sin carrera, sin estudios, sin trabajo y encima ahora usted e queja de que la sociedad, a esa gente a la que usted arruinó su vida, le podamos dar un Plan de subsidio agrario para que puedan vivir. Y si yo fuera locutor le preguntaría ahora a esta derecha que tanto nos quiere y que está tan arrepentida de lo que hizo, ¿Y usted que hizo con nuestras mujeres, con las de Extremadura? Es verdad que como a sus maridos los mandábamos al extranjero, pues cuando tenían 25 ó 26 años recién casadas, en lo mejor de su vida, se tuvieron que quedar solas con sus hijos, mientras sus maridos tenían que estar ganándose la vida fuera de aquí porque aquí no se le dejaba. Pero eso eso si, diría la derecha: estamos arrepentidos, las queremos un montón y queremos volver con ellas. Y con los pensionistas ¿que hacian ustedes? No hombre yo, diria el de la derecha que quiere volver con su mujer, es decir Extremadura, los queremos un montón. Los teníamos todo la vida en la calle para que se pusiera morenos cuando había sol o para que cogieran un resfriado cuando llovía. Si es que los queríamos mucho. Y ¿saben los que les responde Extremadura? Comienza a decir Extremadura: nosotros ya hemos encontrado otro marido, otro novio, yo les perdono, pero no vuelvo en mi vida con él porque nunca me quiso, no nos quisieron jamás.

Cuando a mí me preguntan algunos periodistas en Madrid: Oiga ¿por qué el PSOE siempre gana en Extremadura? Siempre les respondo lo mismo: La gente allí no quiere la derecha, porque la derecha nunca nos quiso a nosotros. Porque siempre nos estuvo engañando con la vecina de al lado y cuando aquí había dinero, no se invertía en Extremadura, sino en la Costa del Sol. Aquí no se metía una peseta y ahora, cuando tenemos una nueva familia, cuando hemos hecho nuestra

casa, cuando hemos hecho las habitaciones, los pasillos, hemos amueblado la Región, ahora vienen diciendo que les admitamos de nuevo, que quieren vivir con nosotros, que nos quieren mucho. Y no es extraño que este pueblo, sabio e inteligente, les diga: te perdono, pero si te he visto no me acuerdo, vete con la otra, que nosotros estamos muy bien y empezamos a ser felices con una nueva vida que estamos empezando a contruir entre nosotros, que la estamos construyendo en Extremadura.

Porque en un pueblo, cuando venía por aquí, un militante, un compañero, una persona de Puebla de Alcocer, me ha entregado un papel que se está repartiendo por ese pueblo. Yo creo, queridos amigos, que lo único que nos jugamos el día 28 de este mes es quien gobierna en Castuera o en Extremadura, de eso se trata sólo. No de ver si nos jugamos la convivencia entre nosotros sino de saber quien gobierna en en las ayuntamientos o en la Comunidad Autónoma. Y eso se hace de una forma democrática, civilizadamente, sin enfrentamiento pero alguien puede de verdad achacarme a mí, al PSOE, que a lo largo de estos 12 años no hayamos hecho una política en paz, mejor o peor, con más o menos aciertos, pero en paz. No ha habido un sólo enfrentamiento entre los extremeños y no crean que no había algunos que pensaban que había que ir al enfrentamiento u otros que pensaban que ese enfrentamiento se produciría. Y sin embargo todos los extremeños, sobre todo la gente de izquierda, hemos hecho un esfuerzo, para que, a pesar del poder que hemos tenido en nuestras manos en los Ayuntamientos, en las Diputaciones, en la Junta de Extremadura, hayamos olvidado perdonado lo que ha pasado, esa infidelidad de la que yo hablaba anteriormente y hayamos sido capaces de construir una región para todos. ¿Saben quién me dijo eso el día que tomé posesión como Presidente, en el año 83? Los más veteranos, los mayores, los que peinan canas. Me decían: Ibarra, cuidado, no quieras avanzar muy deprisa, que ya hace muchos años que intentamos avanzar muy deprisa y

fue dramático para España y para nuestra tierra y ahora, hay que ir poco a poco, paso a paso. Y eso hemos estado haciendo. Mejor o peor, pero no hay una sola persona en Extremadura que pueda decir: Mientras los socialistas han estado gobernando en Castuera, D. Benito, Villanueva, Mérida, donde sea, a mí me han hecho la vida imposible estos señores. Se ha dejado a todo el mundo en paz. Que piensen como piensan; los que eran de derechas y los que no; los que eran del centro y los que no eran nada. Todo el mundo ha tenido su libertad, no ha habido un enfrentamiento con nadie. Se ha hecho una política pacífica, civilizada. ¿Porqué ahora, que todavía no han ganado, ni siquiera creo que ganen comienzan a tener esta actitud altanera, chulesca, para intentar meter qué. ¿Meternos miedo a nosotros? Los fantasmas seguramente de lejos, den miedo pero cuando los tiene uno al lado lo que producen es risa.

Nadie nos va a meter a nosotros miedo porque lo que queremos es ganar estas elecciones. No para ir contra nadie sino para hacer política a favor de todos; eso sí, no todo el mundo en Extremadura tiene las mismas necesidades, unos necesitan más y otros menos. Si nosotros gobernamos, haremos lo que hemos hecho hasta ahora: ayudar más a los que menos tienen pero no vamos a dejar en el camino tirados, ni vamos a perseguir a nadie que tenga más y que pueda aportar algo a Extremadura porque nos beneficiaremos todos del esfuerzo de todos y eso es lo que yo quiero como Presidente de la Junta y de eso tendríamos que hablar y discutir en esta campaña y no estar todo el día de calumnias y de mentiras porque las mentiras tienen las patas muy cortas. Ya lo ha dicho Juan Mari, yo lo repito.

Se ha dicho de nosotros, no solamente en estos días, en años, yo no sé cuántas fincas tengo en Extremadura. Lo dice la derecha y no sé si es que ellos piensan que si ellos gobernarán sí robarían para comprarse todas las fincas de Extremadura. Pero a mí, ustedes me ponen boca abajo y no se me cae una peseta que no haya ganado limpiamente con

mi trabajo, igual que no se le cae a ningún militante socialista de este partido. Porque no estamos en los cargos públicos para llevarnos el dinero, sino para intentar construir una región que solamente tiene un objetivo: que nuestros hijos sean más felices que nosotros. Con eso yo creo que todo el mundo se daría por satisfecho. ¿Para qué trabajan los padres en sus casas? Cuando se hace una familia ¿para qué estamos trabajando? Para nuestros hijos, para que tengan lo que no tuvimos nosotros: una buena educación, tener su casa, hacer su familia. Eso es lo que queremos hacer en Extremadura: una buena familia donde nuestros hijos puedan tener las oportunidades que nosotros no tuvimos y eso está ocurriendo se ponga la derecha como se ponga, digan lo que digan, todos saben que es verdad.

Cuando yo vine por primera vez a Castuera desde Mérida, tardaba dos horas y pico y hoy he tenido que parar a echar un cigarro porque en una hora y cuarto estaba aquí. ¿Se ha achicado la distancia entre Mérida y Castuera? No se ha achicado sino que se ha mejorado las carreteras. Y no digo nada cuando se mete uno más para el este. ¿Porqué antes no teníamos carreteras? Ahora viene el que quiere de nuevo volver con la mujer diciendo: si hubiéramos estado gobernando estos años, hubiéramos hecho las carreteras. Pero si es que el tiempo no hace las cosas; el tiempo cura las heridas, como he dicho al principio; las cosas las hacemos los que tenemos ganas de hacerlas y sobre todo los que exigimos que se hagan las cosas con una voz fuerte.

A mí, algunas veces, me critican porque dicen que digo algunas cosas que no debería decir. No sé si llevarán razón, yo creo que no, porque la gente en España no se escandaliza de que Extremadura hable por mi voz, de lo que decimos, sino de que lo digamos. Imagínense una reunión donde estamos ocho o diez personas tomando un café y hay uno que es mudo y de pronto el mudo habla, la gente se escandaliza, se maravilla porque el mudo ha hablado. Nadie sabe lo que ha dicho, lo que

de verdad causa impresión es que ha hablado. Pues eso es lo que pasa con Extremadura, que se había decidido que esta región era muda y de pronto se encuentran con que el mudo habla y todo el mundo se escandaliza. Ya lo creo que está hablando para exigir los derechos que siempre nos negaron aquellos que ahora quieren amor.

Y nosotros hemos considerado que había cosas que no eran cuestión de mercancías sino de derechos. Hay cosas que no se pueden comprar, se tenga dinero o no se tenga, sino que nos corresponden por justicia. Cuando yo llegué a Presidente de la Junta había muchos hombres y más mujeres que no tenían pensión cuando se jubilaron; tenían tres mil pesetas de caridad. ¿Porqué? Porque la derecha, que tanto nos quiere, consideraba que una pensión es una cosa parecida a un transistor. Si se tiene dinero se compra y si no, no. Llegamos los socialistas y dijimos que no, que una pensión es un derecho del ciudadano, tenga dinero para pagarla o no. Si tiene dinero y ha cotizado toda su vida, tendrá una pensión mayor, pero si no ha podido cotizar, o mejor dicho, si habiendo cotizado, el patrón no pagó la cotización que correspondía a ese trabajador, esa mujer o ese hombre tienen que tener derecho a esa pensión. Y ahora llegan los que tanto nos quieren, pero que nos estuvieron engañando con la vecina y nos dicen: nosotros bajaremos los impuestos y subiremos las pensiones. No sé, por lo menos antes, no lo hicieron. Llegamos nosotros, dicen que son bajas las pensiones, ¡pues no tuvieron años para ponerlas altas! pero con lo bajas que son, fíjense lo que ha cambiado Extremadura, que en algunos pueblos, que yo visito con frecuencia, me decía un jubilado: "dicen que las pensiones son bajas. Yo tengo un nieto de cinco años y en cinco años ha estrenado más zapatos mi nieto que yo en toda mi vida". Esa es la realidad de la Extremadura que hay hoy y la que había entonces.

Hoy tenemos una región que ha mejorado espectacularmente. En carreteras, en guarderías. No hemos hecho daño a nadie, decía

anteriormente, salvo que algunos consideren que hacer daño a alguien es que los niños vayan a la escuela a los tres años, porque es posible que haya todavía una derecha en Extremadura que considere que eso es hacer daño, que nuestros niños vayan a la escuela a los tres años, porque pueden pensar: Si los niños van a la escuela a los tres años y terminan la enseñanza obligatoria a los dieciséis y estudian con una beca formación profesional o en la universidad, ¿qué región va a ser ésta? ¿dónde vamos a encontrar la mano de obra baratucha? Y es posible que por eso nos digan lo que están diciendo. Porque a lo mejor ellos consideran que aquí, como siempre, el que tiene recursos y medios puede salir para adelante y el que tiene inteligencia pero no tiene dinero se tiene que quedar en el camino, que ha sido la historia de esta tierra durante tantísimos años. Yo soy profesor y he visto como mucho bodoque podía tirarse quince años en la universidad estudiando la carrera, incluso presentarse a Presidente de la Comunidad Autónoma, porque sus padres tenían recursos económicos, y he visto algunos niños en nuestros pueblos de los que el maestro siempre decía lo mismo, llamaba a los padres y les decía: este niño tiene condiciones, debería estudiar, pero los padres decían, ¿con qué dinero? Hoy eso se ha acabado; el que vale, puede llegar porque tiene becas del Partido Socialista, gracias a los impuestos que estamos cobrando a los que dicen que les estamos cobrando mucho dinero, para que pueda estudiar nuestra juventud. Nadie se va a quedar en el camino porque les falte dinero.

Los jóvenes que aquí están me tienen que escuchar seriamente porque sí os podéis quedar en el camino por una cosa peor. El que vale podrá estudiar pero hay una trampa que está tendiendo la sociedad y tenéis que estar absolutamente despiertos para no caer en ella que es la trampa de la droga, del alcohol. El que cae en eso, se hunde él, hunde a su familia y a esta tierra, a la Región, porque, como decía antes, lo que estamos haciendo lo estamos haciendo para vosotros. ¿De qué vale

tener buenas carreteras, un polígono industrial para poder desarrollarse, si un hijo nuestro se queda en el camino. A sí que me dirijo a los jóvenes, a los nuestros, a los extremeños, diciéndoles: tenéis más oportunidades que jamás hubo en la historia de Extremadura, más que nunca. No os vamos a criticar, a decir que no sois como éramos nosotros, claro que no. Nosotros luchábamos contra una dictadura para que nuestros hijos no tengan que vivir en dictadura, viven en libertad y tienen que ser exigentes y todo lo que ponemos a vuestra disposición, tenéis que utilizarlo con mucha exigencia, pidiéndole a la Junta de Extremadura, a vuestro alcalde, a los concejales, que todas aquellas ideas, proyectos que tenéis en mente, se puedan llevar adelante, porque de eso se trata solamente, de que los que vienen detrás de nosotros se encuentren con una tierra como la que tenemos ahora donde merece la pena apostar por ella. Ya no nos paren las madres con la maleta hecha para irnos a la emigración; nos paren para que vivamos en Extremadura, trabajemos y triunfemos en Extremadura, para en definitiva, hacer una tierra de la que ellos, nuestras madres y padres, se sientan orgullosos. ¡Qué alegría siento yo cuando voy a algún pueblo y me encuentro con alguna viuda que me dice: sabe usted Presidente, de lo que me siento más orgullosa. Yo, que me he pasado toda la vida fregando escaleras, mi hijo está estudiando medicina en Badajoz y encima viene una asistenta social, mandada por el ayuntamiento a que me friega a mí la escalera a que me ayude!. Esta es la tierra que queremos, la nueva sociedad extremeña, a eso vamos.

El trabajo, hay que buscarlo. Que ningún joven crea que los mayores tuvimos más oportunidades que ellos. Mentira. Siempre la juventud lo ha tenido difícil, siempre. ¿Ha habido alguna juventud, de los que estamos aquí que lo haya tenido fácil? Nadie, lo que sí ha habido en estos años pasados, han sido extremeños que con todas las dificultades que había apretaban los dientes y estaban dispuestos a comerse el mundo, sin ningún tipo de apoyo de nadie. Ahora yo quiero los mismos

jóvenes que sus padres, apretando los dientes, queriéndose comer el mundo, pero encima, con la ventaja de que tiene un ayuntamiento, una Junta de Extremadura, que está a su lado, para poder ayudarle, en aquello que sea posible, a encontrar empleo.

Yo no soy como el PP que va por los pueblos diciendo: si ustedes me votan crearé 40.000 puestos de trabajo. Porque yo ya sé lo que es gobernar y a mí no se me ocurriría venir aquí a contarles mentiras. Si yo supiera de verdad, como se crean 40.000 puestos de trabajo, yo no prometía 40.000 sino 77.000 que son los parados que hay en Extremadura. Ahora sí podemos los políticos hacer muchas cosas para que el empleo se cree en nuestra región. Lo ha dicho el alcalde, podemos tener polígonos industriales, semilleros de empresas, para que aquellos que nunca han tenido la oportunidad de instalar una mediana empresa la pueda instalar, a precio barato, como nunca jamás su padre pudo imaginarse. Tenemos carreteras, podemos tener el gasoducto, si efectivamente las empresas de Castuera demandan el gas...

... Y nos habían empezado a contruir la Central Nuclear de Valdecaballeros porque como nos querían tanto, todo lo que no quería nadie en España lo admitían aquí en Extremadura. Llegamos los socialistas, en nombre del pueblo extremeño, y dijimos: de eso nada, hasta aquí hemos llegado ¿para qué se necesita la central nuclear de Valdecaballeros, para freir un huevo frito en Cataluña o en el País Vasco? Pues nosotros queremos el huevo frito o si no que se lleven la bombona de butano al país Vasco, a Cataluña a Madrid o donde quieran.

Esta es una forma de hacer política que se diferencia de la noche al día respecto a la forma de hacer política anterior. Antes se hacia una política contra nosotros los extremeños y ahora se hace con los extremeños. Yo quiero trabajar en esa política.

Creo que tenemos una oportunidad de oro. Yo llevo 12 años de Presidente, 6 de Diputado, 18 años de vida política intensa. Algún amigo me ha dicho: te deberías haber retirado ahora que estas en la cresta de la ola; te conoce toda España; tienes peso político. Yo no me he retirado porque creo de verdad que Extremadura tiene su oportunidad. La suerte sólo pasa una vez por delante de los pueblos, después hay que esperar muchos años y la suerte, como saben algunos de ustedes, tiene pelo en la frente y está calva en la nuca, o se coge cuando pasa o después no hay quien le eche el guante, y ahora es el momento de coger la suerte en Extremadura, porque tenemos un pueblo que tiene solucionado buena parte de los problemas que antes no existían como solución. Ya no hay que traer agua a los pueblos. ¿Saben ustedes que cuando yo llegué a Presidente había 138 pueblos que no tenían agua? ¿Se acuerdan ustedes hace 6 años, en el telediario de la tarde, en el mes de julio, que aparecía? Aparecían camiones cisternas por Extremadura, y nuestras mujeres con las vasijas, los cántaros llenándolos de agua. Esa era la imagen que recibíamos diariamente. Doce años de gobierno socialista y en el mismo telediario ya no se ve a Extremadura cogiendo agua de las cisternas, ahora se ve a los habitantes de una comunidad gobernada por la derecha, Balerares, intentando coger el agua de las cisternas de los barcos !Que por cierto!, son tan inútiles esta gente de la derecha, que el primer barco que habían llevado tuvieron que tirar el agua al mar porque lo habían hecho mal. Por lo visto nosotros los extremeños como somos tan torpes nunca tiramos ni un sólo litro de agua a la tierra, porque sabemos lo que vale y por eso vamos a intentar economizar agua en los próximos cuatro años.

Para la zona de regadio y de secano, vamos a poner un gran proyecto en marcha, que haga posible que todo lo que se riegue en Extremadura que se pueda regar por goteo, se riegue por goteo, porque aumentará la producción y ahorraremos agua y precio de la misma, y en zonas como ésta tiene que tener resultados espectaculares para que

nuestros ganaderos y la gente del cereal puedan seguir tirando para adelante con el apoyo nuestro, el de la Junta de Extremadura, del Ayuntamiento. Para que nuestros jóvenes puedan tener ese trabajo del que yo hablaba hace un momento, así como para que puedan tener una vivienda en Extremadura.

¿Cuántas viviendas hemos hecho los socialistas? Miles de viviendas y vamos a seguir haciéndolas pero de una forma distinta, en algunas ocasiones, de como lo hemos hecho hasta ahora. Ustedes saben que en Castuera hemos entregado viviendas sociales para aquellas familias que ganan menos de 130.000 al mes. Vamos a seguir haciéndolas, pero como yo viajo mucho por los pueblos, he escuchado a muchos matrimonios que me han dicho: no me dé usted una vivienda, sino un apoyo económico que yo me la haga solo. Y he empezado a echar las cuentas y he visto que la gente lleva razón. Hay muchos matrimonios que dicen: si en lugar de una vivienda social, yo que vivo en casa de mis padres o en casa de mis suegros, recién casado, si tuviera un apoyo económico, me haría la vivienda en lo alto de la casa de mi padre o en una pequeña parcelita que tiene mi cuñado. Y hemos echado las cuentas en la Junta de Extremadura y nos hemos dado cuenta de que solucionamos dos problemas: que si es verdad, y parece que lo es, que hay jóvenes en esa situación, la Junta les va a dar 2 millones de pesetas a fondo perdido, sin que tengan que devolver una peseta, para que añadiéndole ellos una cantidad, puedan hacerse su propia vivienda. Y cuando digo esto, la derecha me dice que estoy haciendo demagogia. Si es que no se enteran ¿Saben ustedes cuánto nos costó las viviendas que hicimos aquí en Castuera? Siete millones de pesetas, y las damos en alquiler de 2.000 a 6.000 pesetas en alquiler. Pues si a un matrimonio joven le damos 2 millones de pesetas, le pagamos el proyecto del arquitecto nosotros y con lo poco que él añade se hace su propia casita, o casaza, pues con el precio de una vivienda social estamos solucionando el problema de tres familias, en lugar de 7 millones que vale la vivienda, le damos los 2

millones más el proyecto y con el precio de una solucionamos el de tres. Por lo tanto que la oposición no diga que no se puede hacer porque si lo vamos a hacer.

Como vamos a hacer el que que todo aquel que quiera estudiar formación profesional, bachillerato o en la universidad pueda hacerlo. Y pueda hacerlo no solo aquellos que tienen mucho dinero o aquellos que teniendo tan poco el Gobierno les da una beca. Me he dado cuenta, hablando con la gente, que la realidad de Extremadura no son los que tienen mucho o los que tiene poco sino que hay un sector medio de población que también manda a sus hijos a estudiar y, qué es lo que pasa con un matrimonio de Castuera que su hijo no pueda tener una beca porque su padre pasa el salario mínimo interprofesional pero que, al mismo tiempo, no es un pudiente como para poder gastarse 80, 90 100 mil pesetas todos los meses para que el muchacho estudie en Badajoz, Cáceres o Sevilla. Hay una diferencia, una discriminación. Si mi hija mañana quiere estudiar en Badajoz, a mi no me costará nada, porque allí está la casa de su padre para que duerma y coma, pero a vuestros hijos no les ocurre eso, porque la casa de su padre está aquí, por lo tanto, ustedes si no tienen becas sus hijos, tendrá que pagar todos los meses como mínimo 50 mil pesetas para que su hijo estudie en Badajoz, Cáceres, o Sevilla o Madrid. Hay una discriminación y yo voy a terminar con ella, si tengo la responsabilidad de gobernar, para que toda las familias extremeñas sean iguales independientemente de donde tengan el domicilio familiar, los hijos quieran que estudien en la Universidad de Extremadura.

Alguien puede decir que me estoy volviendo loco porque hago una cantidad de promesas que no puedo cumplirlas. Sí puedo cumplirlas. Hace 8 años no se me hubiera ocurrido decir lo que estoy diciendo ¿Sabéis por qué? Porque más de 100.000 millones de pesetas nos hemos tenido que gastar en hacer carreteras. Porque estos que necesitan

amor no hicieron ni una, pero es que, además, nos hemos gastado más de 50.000 millones de pesetas en llevar el agua los pueblos, porque estos que necesitan tanto amor y quieren tanto a Extremadura, tenían a las familias sin agua, en la mayoría de los pueblos. No es el caso de Castuera, que estaba resuelto antes de que nosotros llegáramos, pero la inmensa mayoría sin agua. Ya no tenemos que hacer tantas residencias de ancianos como hemos hecho en Extremadura, que no había ni una y nuestros pensionistas y jubilados estaban a la intemperie. Tampoco tendremos que hacer tantos centros de salud, tantas guarderías, pero como seguiremos teniendo el mismo dinero, echen ustedes las cuentas como en las familias, si siguen teniendo el mismo sueldo y no tienen que comprar el mobiliario, porque ya está comprado, entonces uno puede fijarse otros objetivos superiores, porque dinero hay para hacer más cosas.

Ahora hay dinero dentro y fuera de Extremadura. Por eso no basta sólo con que el PSOE gane las elecciones, a mi no me basta eso queridos amigos. Lo siento no es soberbia, ni orgullo. Necesito mayoría suficiente para poder llegar a Madrid con la fuerza que en estos momentos me da el voto de los pueblos, con mayoría suficiente para que esto sea una empresa de verdad. Cualquier empresario que me esté oyendo sabe que una empresa no funciona si cada socio dice algo distinto del otro. Vamos a hacer turrónes de almendra, otro de chocolate, otro..., al final termina el año, no se han puesto de acuerdo y no hay producción de turrón. Para que pueda haber turrón tiene que haber uno que sea capaz de tomar la última decisión y eso es lo que yo quiero en Extremadura. Y si hay gente que dice que quiere que gobierne la izquierda, tiene que gobernar a la izquierda, pero a la que tiene posibilidad de gobernar, no a la otra, que tiene todos mis respeto pero que no puede llegar al gobierno, porque para gobernar en Extremadura hay que tener 33 diputados como mínimo. IU en estos momentos tiene cuatro, dicen que van a doblar tendrían 8, con 8 no se puede gobernar

Extremadura, luego no frivolicen el voto, si hay gente que piensa que es de izquierdas, progresista, que no diga yo voto a IU, pero quiero que gobierne Rodriguez Ibarra, porque si usted vota a IU y no vota al PSOE, el que sale ganando es el PP que se nos puede colar en contra de la opinión de la mayoría de la gente de esta tierra, que no quiere a la derecha porque la derecha nunca nos quiso a nosotros. Aunque ahora se disfrace de lagarterana, venga con el gorro de Montehermoso, aunque ahora venga diciendo que después de todas las que nos hizo, están muy arrepentidos. Pues hagamos como en el programa de televisión, si te he visto no me acuerdo, vivimos muy felices, queremos vivir en paz, queremos trabajar para nuestros hijos y eso no me lo garantiza el pasado, sino el presente, el PSOE, que espero que pueda tener el apoyo de Castuera y de toda su comarca.

Muchas gracias por su apoyo. Nada más. Salud y suerte a todos.
Gracias.